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- - - En la ciudad de Hermosillo! Sonora,,a las diecisiete horas
Y cuarenta y cinco minutos del da dieciseis de diciembre de mil
novecientos cincuenta y tres se reunieron, previo citatorio de la 
Rectoría para sesión ordinaria, los señores Prof. Amadeo Hernán-
dez,,Prof. Ernesto Lópgz Riesgo, ~ro Carlos Bo Michel, Dr. Abel -
Hernandez, Luis Ruiz Vasquez, Ruben Yeomans Mart!nez, Constantigo 
Laborín, Carlos Lafontaine, Prof. Ernesto Salazar Gº e Ingo Ruben 
LÓnez Gutiérrez, integrantes del Consejo Universitario.,- Habiendo 

~ ' ' ' 1 1 quorum legal, se declaro abierta la sesion, dandose ectura a a-
siguiente Orden del D!a: loo Lista de asistenciao 2o.- Lectura -
del acta de la sesión anterior . 30º- Informe de la Rectoria sobre 
la organización del agto solemne que, para celebrar el Cuarto Ce~ 
tenario de la Fundaci on de la Real y Pontificia Universidad de Me 
xico, se llevará al cabo el dÍa dieciocho del presente mes.- 4oa-: 
Presentación del Proyecto de Presupuestoº 50 .. - Designación de los 
nuevos Miembros del Consejoº 60. - Asuntos Generaleso- Al pasar -
lis ta de asistencia se encontraron ausentes los sPñores Agustín -
Caballero Wario CoP.T., Li~º José María Oceguera, Ben~am!n Alonso 
y Tovar C. P.T., Alvaro González Ulloa, Heriberto Aja Carranza, R~ 
bén Parodi y la señorita María Ofelia PuentA LÓpez . - En seguida -, 1 , , 
se dio ectura al acta de la sesion anterior la cual, despues de-
haber s1do puesta a la consideración de los asistentes, rué apro
bada por unanimidad.- El Sr . Inge Norberto Aguirre, Rector de la
Institución, informó que había hecho un viaje especial a la ciu-
dad de México con el propósito de invitar personalmente al Sro -
Dro Nabor Carrillo Flores, Rector de la Universidad Nacional y a
algunas otras personas, como a los Directores de las Facultades -
de Jurisprudencia y de Comercio y Administración, para que estu-
vieran presentes en el acto solemne que la Universidad de Sonora
ofrecerla a la Universidad Nacional, con motivo del Cuarto Cente
nario de la Fundación de la Real y Pontificia Universidad de Méxi 
co, as! como para tratar algunos asuntos rllacionados con activi
dades de la Universidad como la adquisición de profesores y de - 
gestionar, ante las autoridades correspondiente, que se comisio~e 
a un veterinario para que se haga cargo de algunas clases en la -
Escuela de Agricultura y Ganadería y para que atienda al ganado -
que pertenece a e~ta Lscue ; a .- Dij o que e l Dr º Carri llo Flores -
había aceptado la invitacion y que asi~tir!a acompañado por los -
señores Wilfrido Castillo Miranda C.P.To, D1reetor de la Facultad 
de Cooercio y Administración; del Sro Lico Mario de la Cueva, Di
rector de l a Facultad de Jurisprudencia y del Sr. Dr. Pablo Gon-
zález Casanova , Secretario General de la Asociación Nacional de -
Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de l a RepÚblica
Mexicana; que había promet ido llegar en avión, el vi ernes diecio
cho del actual a las trece y media horas y, por tal motivo , inti
tó a los mie~bros del Consejo para que lo acompanaran al Aeropue~ 
to de la Manga a recibirlos, asegurando que en ese lugar estarían 
el señor Don Ignacio Soto, Gobernador dAl Estado, el Sr. Lico -
Ramón Corral D., Secretario C0neral de Gobierno, y representantes 
del Supremo Tribunal de Justicia, de la Camara de Diputados y - -
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nsuER•::~s1-t1Jos de algunas otras Autoridades del Estado.- En seguida se diÓ lec -
KARA* GRANDuA tura al siguiente programa formulado para el acto solemne que se

llevará al cabo en el Auditorium del Museo y Biblioteca del Esta
do; y que rué aceptado y comentado favorablemente ~orla Asamblea: 
I.- Marcha de la Coronac!Óno Meyerbeer. Banda de ~usica d9 la Uni 
versidad bajo la direccion del Sr. Mayor Isauro Sanchez Perezo- -
II.- Discurso a cafio del Sr. Ing. Norberto Aguirre, Rector de la 
Universidad de Sonora.- IIlo- Rapsodia Noo 12.- F. Litz. Pianoo-
Señorita Emma Vásquez.- IVo- Discurso a cargo del Sro ~r. Nabor -
Carrillo Flores, Rector de la Universidad Nacional Autonoma de -
México.- Vo- Preludio.- Rachmaninoffo- Piano.~ Joven Julio Cubi--

F , , 
llas.- VI.- Palabras del Sr. Lic o ortino Lopez Legaspi, Catedra
tido de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Univers1 
dad de Sonora.- VII.- Himno Universitarioo- Banda de Música de la 
Universidado- El señor Rector terminó de tratar este punto de la
Orden del D{a, informando que el Gobierno del Estado atendería a
los visitantes ofreciéndoles un desayuno, en la Casa de,Gobierno, 
un banquete, en el Restaurante Maxim, un paseo en automovil a - -
Bahía Kino y otro en avión a1, v,11e del Yaquio- Se pasó al sigui~n 
te punto de la Orden del Día , dandose a conocer el Proyecto de -
Presupuesto elaborado para el año de mil novecientos cincuenta y
cuatro, que, formulado con un carácter conservador, concedía un -
aumento aproximadamente de diez por ciento a los profesores y em
pleados. El total del Proyecto de Pr~supuesto asciende a dos mi-
llones de pesor, con un margen de garantía de quinientos mil pe-
sos, tomando como base los ingresos 9abidos en el año de mil nov~ 
cientos cincuenta y treso- Se origino un cambio de impresion€s -
motivado por la inconformidad de algunos consejeros que consider~ 
ban exiguo el aumento que se había concedido, principalmente a - 
los maestros de pl8nta, insistiendo en que, al aumentarse el sub
sidio al diez por ciento, se aumentarían los ingresos y se esta-
ría en condiciones de atender, si no en su totalidad, si en su -
mayor parte, al aumento solicitado por el personal docente y los
empleadoso- El señor Rector informó que el aumento concedido en -
el mes de octubre y el que conced!a el Proyecto de Presupuesto -
casi ven!a a resolver la demanda pr,sentada por los profesoreso-; 
El Sr. Lico Abraham F. Aguayo, haciendose portavoz de los Catedr~ 
ticos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales hizo saber a
la Asamblea que, si el sueldo que se les asignaba no estaba de -
acuerdo con la categoría de la EscuPla, ~staban dispuestos a dar
la~ clases gratuitamente.- El Sr. Lico Enrique Michel, Director -
de la mencionada Facultad hizo uso d~ la palabra para corroborar
lo dicho por el Lic. Aguayo y expuso Pl proble~a que podia presen 
tarse el empezar el año escolar al crAarse el Segundo Año de la -
Garr~ra qu~ consi~t!a en que no habría abofados qu~ quisieran ha~ 
cerse cargo de las materias que com~rende el Plan d~ Estudios.-El 
señor Rector dijo que el ser catedratico de una Universidad, ya -
es un motivo dP. distinción para el profesionista y que el sueldo
que asigna la Universidad a los profesores de la Facultad de Der~ 
cho no es el que les corresponde por el esfuerzo que desarrollan-

1 , 1 , para imp~rt r la catedra y e interP-s con que sirven a la Univer-
sidad, sino que, como sucede en otras Instituciones de esta natu
raleza y aun en la misma Universidad Nacional, es un estímulo pa
ra c~rresponder a la forma tan desinteresada como brindan su coope 
racionQ- Se dieron a conocer las Partidas del Proyecto de Presu--
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. , 
puesto y con el obJeto de que fuera estudiado de una manera mas -
detenida y con miras a mejorar las condiciones económicas de los
se;vidores de la Universidad, se acordó que la Rector!a, la Comi
sion de Hacienda y los Directores de cada 11na de las Escuelas fo,r 
mulen el Presupuesto definitivo que entrara en vigor en el mes de , , l enero proximo.- f.l Sro Prof. Ernesto Salazar, informo que a gunos 
profesores de clases pr~cticas, como F!sica y Química, por su con 
dueto, solicitaban que s~ les nombrara ayudantes para qye les au
xiliaran en la preparacion del materiali para el mP-jor exito en -
sus clases.- El Sro Dr. Carlos B. Miche, Director de la Escuela
de Farmacia, insistió sobre la proposicion que habia presentado y 
que rué aprobada por el Consejo, para que ~e creara el Primer Año 
del Bachillerato de Ciencias- Químicas, nocturno, para los alum-
nos y e~alumnos que tienen hechos sus estudios de Farmaceuta con
el fin de que puedan obtener el Título de Químico Farmacéuticoo-
Se acordó que el Primer Año del Bachill~rato mencionado figure en 
el nuevo Presupuesto pars que empiece éfi el mes de septiembre pr~ 
ximo.- El Sr. Lico Abraham F. Aguayo propuso que la Universidad -
de Sonora dentro del Plan de difusión cultural que tienP, estable~ 
ca una Biblioteca de carácter popular, tan neces~ria en nuestro -
medio.- Se cambiaron impresiones y se acordó que se tome en consi 
derac1Ón la iniciativa y que se elabore un plan que permita lle-
varla a la práctica con resultados satisfactorios.- Continuando -
con la Orden del D!a se presentaron a los señores Licenciado'S._A-
braham F. Aguayo, Dr. Hugo Pennock Bravo y Gonzalo Diaz Karey, e~ 
mo Representantes ante el Consejo, de los profesores de la Facul
tad de Derecho y Ciencias Sociales, de la Escuela de Farmacia y -
de la Escuela de Enfermer!a, respectivamente; al señor Profo ErneA 
to Salazar como Director de la Escuela Preparatoria y al Sro Lico 
Enrique Eo Michel como Director de la Facultad de Derecho y Cien
cias Sociales y se tom& el acuerdo que, a los representantes de -
los profesores, de los alumnos y de los empleados, se les extien
da un documento que les acredite esa categor!a.- Al concederse el 
uso de la palabra para tratar Asuntos Generales, el señor Lic.~~ 
Abrah,m F. Aguayo propuoo que la Universidad s~ avocara a la cele 
bracion del primer centenario de la promulgacion de la Constitu-
ción de mil nchocientos cincuenta y siete PXpresando que, aunque
falta tiempo para esa fecha, pued~n iniciarse algunas activid,des 
que tiendan a dar mayor realce a este acontecimiento e informo -
que ya en el Congreso de Sociología celebrado en la Ciudad de Mé
xico, hablan dado a conocer algunos trabajos en este sentidoo- -
Después de un breve comentario se aprobó la proposiciónº- Se diÓ
lectura a una solicitud de licencia, por quince dias, que presen
tó la senorita Mar{a Rosa Acuña, Profesora de Inglés de la Escue
la Secundaria.- Fué concedida con goce de sueldoo• El señor Rec--

1 
, , , 

tor nf orm.o que la firma Gutierre z Hermanos, prometio construir -
una unidad de Planta Avicola en terrenos de la Universidad, que -

1 
, , , 

e Banco de Credito Ejidal obsequio un tractor y solicito autori-
zación del Consejo para planear e iniciar una ca~paña para obtener 
donativos, procurando emplear el procedimiento mas adec~ado, de -
acuerdo con la naturaleza y categor!a de esta Institucion.- Des--, 9 , 
pues de concederse la autorizacion solicitada, se dio lectura a -
un,escrito enviado por los dirigentes del,Movimiento de Reorganiz~ 
cion Estudiantil Universitarioo- Se moti"º un cambio de impresio-
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nes en el cual el jo,ren Luis Ruiz Vásquez diÓ a conocer los moti
vos que originaron esta división entre el alumnado, que consistió, 
principalmente, en la form~ como se efectuaron las elecciones pa
ra designar a los Representantes que inte~ran el Comité Ejecutivo 
de la Federación de Estudiantes y se llego a la conclusión de que 
el Consejo no tiene facultades para concedeT su reconocimiento a
uno u otro grupo estudiantil y que el problemas~ deb~, principal 
mente, a la falta de reglamentos adecuados, que normen sus activ1 
dades, por lo que se propuso que, como la Rector!a no puede permg 
necer indiferente a este problema, trate de reunir a los dirigen~ 
tes de los dos grupos para que, en un cambio de impresiones que -
tenga con ellosi y de común acuerdo, nombren una comisión encarg~ 
da de formular os Estatutos y Feglamentos que p~edan lograr la -
unidad del estudiantadoº- El señor Rector informo que en la se -
sión celebrada en la mañana por el Patronato de la Universidad se 
hab!a designado una comisión integrada por los señor~s Constanti
no Labor!n,,Carlos Vi E.scalante, Roberto Rodríguez, Prof. Ern~sto 
Salazar Giron y por el y por algunos otros patronos, para que se
trasladara a la Ciudad de México y entrevistara al señor Ministro 
de Educación e hiciera las g~stiones necesarias para conseguir un 
aumento en el subsidio que ha concedido el Gobierno Federal a es-
ta Univarsidad. ~ - - ~ - - ~ - - - - - - - - ~ - - - - ~ ~ - ~ -
- - ~ Siendo 1,s veintiuna y media horas, se diÓ por terminada la 
sesion, levantandose, para constancia la presente acta que firmanº 


	CU- EX. 2 ACTA 8 (4)
	CU- EX. 2 ACTA 8 (5)
	CU- EX. 2 ACTA 8 (6)
	CU- EX. 2 ACTA 8 (7)

